

## Torre de Arcas prepara para hoy recreación de la época de la guerra

Ayer comenzaron los actos y hoy está prevista la recreación de un combate

**A. L. FACIL/Torre de Arcas**  
Torre de Arcas comenzó ayer su viaje en el tiempo hasta la Guerra Civil Española con el inicio de la II Recreación histórica del Frente de Aragón, un acontecimiento en el que conviven "aficionados a la historia y a la temática militar, pero totalmente ajenos a la historia y a la temática ideológica", subrayó el vicepresidente de la Asociación Cultural Frente de Aragón, Oscar Ibáñez. Esta reflexión fue secundada por otros participantes y el ambiente lúdico-festivo era palpable en el pabellón y en todo el casco urbano de esta localidad del Matarraña.

Durante la jornada de ayer se instalaron los grupos llegados del Bajo Aragón y distintos puntos de España e incluso de Francia, hasta completar las 80 personas que participarán en la recreación de este mediodía. También se abrió la feria militar con una decena de puestos donde se puede encontrar cualquier detalle relacionado con la indumentaria y armamento militar de la Guerra Civil y otros conflictos armados. También hay documentación y bibliografía de carácter bélico.

Una vez repartidos los papeles, los participantes se caracterizaron, llamando la atención de la población, que hacía 70 años que no veía pasear soldados de esas

características por las calles de la localidad fronteriza con Castellón.

Por la tarde tuvo lugar una pequeña representación en la que los republicanos guardaron el puente del pueblo y, ante la amenaza del bando nacional, decidieron dinamitarlo. Entonces se produjo una reyerta que obligó a los rojos a replegarse hasta la plaza del ayuntamiento donde los soldados formaron para terminar fundiéndose en un abrazo con el contrincante.

En torno a las 12 horas de hoy tendrá lugar el plato fuerte de la recreación con un simulacro de combate en el campo entre los dos ejércitos. Para la ocasión se han construido trincheras y se ha conseguido un cañón de montaña. Todas las armas están inutilizadas y los disparos se simularán con tracas.



Varios soldados republicanos revisan su indumentaria durante la jornada de ayer en Torre de Arcas

### El rigor de la historia

La editorial Galland Books, con sede en Valladolid, se desplazó hasta Torre de Arcas para presentar *Ares*, una revista de historia y actualidad militar bimensual que ha sacado a la luz su segundo número y que funciona con un consejo de expertos en distintas áreas. El asesor histórico, Lucas Molina, comentó que las recreaciones como ésta han experimentado un incremento en España, aunque "Francia y Alemania son los países con más experiencia" en estos actos. Molina apuntó que los detalles históricos y militares de los conflictos "son poco conocidos, y se interesan por ellos aficionados chillados". También descartó de este encuentro cualquier fanatismo o confrontación ideológica: "Aquí no lo he detectado". Junto con la publicación, ayer se disfrutó de las conferencias de Valentín Solano sobre la batalla de Teruel y de José María Maldonado en relación al Blitzkrieg, doctrina militar basada en el ataque relámpago o sorpresivo.



Molina y González con la revista 'Ares'

#### El dato

**80**  
personas

Participan este fin de semana en la recreación histórica del frente de Aragón en Torre de Arcas.